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令和３年度 第２回 印西市社会教育委員会議 要旨 

 

１ 開催日時   令和３年１０月２６日（火） 

         午後２時から午後３時３０分まで 

 

２ 開催場所   印西市中央公民館 ５階 講堂 

  

３ 出席委員  川村委員、菊地委員、河村委員、松崎委員、篠原委員、石川委員、 

 押田委員、馬場委員、松山委員、髙橋委員、恩田委員、松井委員、 

箱﨑委員、香取委員 

 

４ 欠席委員  平石委員、小林委員、浅田委員、三浦委員 

  

５ 事務局の出席  鈴木課長、齊藤係長、石川係長、山崎 

 

６ 内容     議事 

（１）令和４年度予算（案）について 

（２）印西市社会教育関係団体情報交換会（案）について 

（３）その他 

  

７ 会議要旨 

 

議事（１）令和４年度予算（案）について 

 

事務局  事務局より議事（１）について説明 

 

委員 青少年相談員について、被服費の増額が主な理由とのことであるが、何名で

構成されているのか。 

 

事務局 現在、令和３年度につきましては、８０名の相談員を委嘱している。３年の

任期となっており、令和４年度については委嘱替えとなるため、その際に新

しく相談員になる方に貸与するため３年に 1度人数分を計上している。 

 

委員 増額が約２００万円とのことであるが、８０名でこれだけという事か。 

 

事務局 こちらについては、青少年相談員連絡協議会事業補助金の部分で３０万円増

額して要求しているため、ユニフォーム代としては、約１７０万円となる。

内容としては活動用のジャージの上下、また、刺繍で名前を入れているため、

若干高額になっている。 

 

委員 家庭教育学級の補助金について、減額となっているが、具体的にどのような

ことを行っているのか。 
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事務局 子どもたちの健全な育成のためには、地域はもちろん家庭がどのように子ど

もたちと向き合っていくか、保護者の方に子どもたちとの付き合い方、もし

くは家庭でどうあるべきかといったことを、家庭教育指導員が講習等行って

いる。基本的に幼稚園及び小学校並びに中学校の１年生につきましては必須

として各学校の方にお願いしている。その他に、この事業を有用だと感じて

いただいて、学年別の１年生以外の学年でも取り組んでいただいている。 

  １年生以外の学級について来年の予定を確認したところ、学級生自体が集

まりにくいということから、減少している。 

 

委員 文化芸術関連予算歳出について、文化財保護調査が相当の増額となっている。

２７３０万円ということで、委託料が高額となっているのか。 

   

事務局 令和２年度にレーダー調査という形で調査を行っており、調査報告書として

取りまとめる予定となっている。昨年は予算の確保ができなかったため、改

めて予算を要求するもの。報告書を作製し、印刷をするということでおよそ

１０００万円の見込みとなっている。 

 

委員 まちなか音楽祭は良い企画であると思う。 

 

事務局 初めての企画ではあるが、継続的に行いたい。まだ準備段階であるが、進め

ていきたい。 

 

委員 対策を講じながら、地域の賑わいを創出していけるとよいと思う。 

 

 意見・質問等については以上。 

議事（１）について承認をいただいた。 

 

 

議事（２）印西市社会教育関係団体情報交換会（案）について 

 

事務局 事務局より議事（２）について説明 

 

委員 （経緯についての補足） 

 前期の社会教育委員の会議において、社会教育関係団体から脱退するという

ことの話題があった。次の担い手がいない、高齢化してしまっているといっ

た理由から脱退してしまう団体がいる。そういったところから発想が始まっ

ている。 

  社会教育関係団体の中には似た活動を行っているところもあり、うまくつ

なぐことができれば、担い手が見つかる等解決策があるのではないかという

ことから情報交換会について進めてきた。しかし、新型コロナウイルス感染

症の影響から進められずにいたというのが現状である。 

 

 意見・質問等については以上。 
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  議事（２）について承認をいただいた。 

議事（３）その他について 

 

事務局 特に議事なし 

 

委員 私自身、里山を守る団体に所属している。社会教育関係団体には所属してい

ないが、高齢化や活動員の確保など同様の課題がある。この社会教育関係団

体にはどのような属性の団体が加入しているのか。私が行っているような環

境保護を行っている団体があるのか、子どもの教育に携わっている団体が多

いのか。 

 

事務局 教育委員会ということから子どもに携わる事業を行っている団体が多い。そ

の他、各公民館等のサークル連合や文化鑑賞を行う団体、文化の保護を行っ

ている団体などです。 

 

委員 子ども中心の活動が多い。健全育成から芸術関係、スポーツ関係、ＰＴＡ、

国際交流協会、亀成川を愛する会など幅広い。同じような活動をしているか

ら、同じようなところとくっつくわけではなく、青少年相談員の活動で読み

聞かせの団体に来ていただいたり、亀成川の清掃に子どもたちが参加したり

など、いろいろな組み合わせがあると考えられる。社会教育関係団体情報交

換会については、まずは同じ悩みを持っている団体で話してもらうというこ

とも一つであり、１度では終わらないと思う。継続的に何回か行っていく形

でないと難しいかと思う。そのためにも１回目の情報交換会は重要となる。

そのためにも情報交換会の方法について、何名かの専門チームのような形で

進めさせていただければと考えている。 

 

 意見・質問等については以上。 

 

報告（１）令和３年成人のつどいについて及び報告（２）令和４年成人記念式典について 

 

事務局 報告（１）及び（２）について説明。 

 

委員 令和３年の成人のつどいについて、様々な心配がある中で、計画してもらい、

うれしく思う。今後、進めていくことかと思うが、対象人数と、想定人数は

どの程度か。 

 

事務局 対象は約１０００名、想定としては、各３００名程度と考えている。座席に

ついては間隔をあけて座れるようもう少し余裕がある。 

 

委員 成人の方々は集まった際に交流を深める、お互いの成長を確認しあうような

時間となると思うが、すぐに退室を促すのか、それともそのための歓談の場

を設けるのか。 
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事務局 歓談の場、同窓会のようなものは用意していない。スペース的な問題に加え、

次の部もあるため、心苦しいところではあるが、最小限の交流としていただ

きたい。 

 

委員 ケーブルテレビを使った配信は考えていないか。例えば中学校の運動会など

が放送されることもあると聞いている。 

 

事務局 成人式を行う旨の情報提供は行うが、こちらから撮影にきてもらうといった

依頼は行っていない。ケーブルテレビ等から撮影したいとの話があれば検討

したい。 

 

委員 例えば印西市出身のオリンピック選手を呼ぶなどしてはどうか。 

 

事務局 今年はオリンピックで盛り上がったこともありますが、（新型コロナウイル

ス感染症の）時勢から、次回以降、検討させていただく。 

 

委員 令和４年度の成人式について、中止の基準はあるか。また、中止となってし

まったときにオンライン配信する等、対応を用意しておく必要があると思う

が、いかがか。 

 

事務局 基本的には実施として考えているため、延期等は考えていない。県内の発症

も少なく、マスクやワクチンの効果もあって、昨年とは状況が違うと考えて

いる。万が一の場合は中止とせざるを得ないが、このまま実施したい。 

 

委員 招待は難しいかもしれないが、ビデオメッセージであれば可能ではないか。

オリンピックで活躍した印西に関係する方がいるのでぜひとも出演してい

ただきたい。 

 

事務局 できるだけ短く、また、そういった方が出演することで歓声が上がることを

避けるということからもご理解いただきたい。 

 

委員 特設の写真スポットについて、何カ所設置する予定か。 

 

事務局 今のところ、室内に３カ所を予定している。 

 

委員 密集するとリスクも上がり、時間もかかってしまう。もう少し分散しても良

いのかと考える。可能であればぜひ。 

 

事務局 一斉の移動ではなく、分けて誘導する計画です。 

 

委員 やはり、時間がかかるものであるため、流れを考えるともう少しあっても良

いのかと思う。ぜひ検討してほしい。 
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 意見・質問等については以上。 

報告（３）印西市子ども会育成連絡協議会の現状について 

 

事務局 報告（３）について説明。 

 

 意見・質問等なし。 

 

報告（４）令和３年度印旛郡市社会教育振興大会について 

 

事務局 報告（４）について説明。 

  

 意見・質問等なし。 

 

以上 

 

使用した資料 

  令和３年度 第２回 印西市社会教育委員会議 資料 

   

   

  令和３年度 第２回 印西市社会教育委員会議の会議録は、事実と相違ないので、当会

は、これを承認する。 

 

  令和３年１１月１５日 

 

             印西市社会教育委員会議 

              

署名委員  河村 剛光 

 


